

Martín Labra, crack del esquí acuático, fue puntaje nacional de la PAES Matemática 1

"Con "El lobo de Wall Street" me empezó a gustar la economía"

GUSTAVO ORTIZ

Una hora y diez minutos se tomó el esquiador náutico chileno Martín Labra en responder casi todas las 65 preguntas de la Prueba de Acceso a la Educación Superior (PAES) Matemática 1. En los 60 minutos restantes, las revisó y completó las que le faltaron. No falló ninguna y fue puntaje nacional.

"Estábamos todos felices. Mi mamá (Catalina Thiermann, ex seleccionada de hockey césped) estaba al lado mío cuando vimos el resultado. Quedó súper contenta. Le avisé a mis papás y todos estaban muy felices", cuenta el deportista de 18 años, campeón, entre otros títulos, del US Masters el año pasado.

Tincho, como le dicen, es hijo del

El campeón del US Masters del año pasado quiere estudiar Ingeniería Comercial a pesar de su nutrido calendario deportivo que empieza justo una semana antes de la universidad.

kinesiólogo Alberto Labra, pero se crió con Rodrigo Miranda, legendario exponente del esquí náutico chileno, hoy entrenador de la Selección, cuando sus padres se separaron. Vive en Los Morros con Toti Miranda y su mamá y sus dos hermanos, Cristóbal y Domingo, quienes recibieron en su nombre el premio del Círculo de Periodistas Deportivos justamente porque en esos días estaba visitando a su padre en Arica.

"Siempre me fue bien en el colegio (La Misión, de Calera de Tango), pero como un niño normal, común y corriente. El año pasado me dije que me tenía que ir bien y con ayuda de los profesores y de mi familia, traté de esforzarme un poco más y no me costó aprender. Me gustan las matemáticas, entender el por qué de las cosas, por eso no me costó tanto entenderla", cuenta.

¿Quién lo "apretaba" más en la familia para que estudiara?

"Mis papás me ayudaron mucho a



RICHARD SALGADO

ser organizado, a crearme un horario para el día. Me costó, claro, porque soy súper desorganizado. Pero el Toti, como también ve el equipo y es mi entrenador, era el que más me apretaba".

Cuando viajaba, el colegio le mandaba las materias y ensayos para que los hiciera en medio de los entrenamientos y competencias. Daniela Kretschmer, compañera en la selección, también fue su socia en el estudio: ella falló en una sola respuesta de Matemáticas 1.

En el ámbito deportivo, Labra tiene un montón de competencias, como el Mundial Adulto, el Sub 21, los Panamericanos de la Juventud, el Latinoamericano y fechas del circuito mundial. Su primera competencia es el Moomba

Masters, la semana inicial de marzo, en Melbourne, Australia. Según los cálculos de Labra, será una semana antes de que empiece la universidad.

"Mi idea es entrar a Ingeniería Comercial. Me gustan mucho la Universidad Católica y la Universidad de Chile. Más la Católica, la verdad. En ambas hay deportistas de remo, de atletismo, que viajan hartos y compiten. De hecho, hablé con un amigo que hace remo, Nahuel Reyes, que vive en Curauma, y me contó que la universidad lo ayuda y cuando se va dos meses a competir, por ejemplo, los profesores lo apoyan mucho", cuenta.

¿De donde viene su gusto por la economía? De su fami-

lia, no.

"No tengo mucha gente por el lado económico. Mi papá y mi mamá son kinesiólogos. A mi padrino, que es médico, amigo de mi papá, le gusta la economía, es lo más cercano que tengo. Pero a mí me gusta mucho todo lo que tenga que ver con el mercado, el trading, las acciones de las empresas, predecir para dónde se van a mover...".

¿Hubo algo en particular que gatillara ese gusto?

"Sí, "El lobo de Wall Street" (filme de Martin Scorsese, con Leonardo di Caprio y Margot Robbie). La vi el 2023 por primera vez, en la tele. Ahí me empezó a gustar la economía".

Entre prácticas y competencias estudiaba Labra para dar una excelente prueba de matemáticas.